

SPD-Fraktion

im Rat der Gemeinde Rastede

Herrn
Bürgermeister Dieter Decker
Sophienstraße 27

26180 Rastede

Rüdiger Kramer, Vorsitzender
Am Hankhauser Busch 32
26180 Rastede
Tel. 04402/8 11 65
mobil 0170-2380215
e-mail: ruedigerkramer@t-online.de

Rastede, 01.09.2010

Schlosspark Rastede

hier: Hirschtor

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Decker,

nachfolgenden Antrag übersenden wir mit der Bitte um Berücksichtigung:

„Die zuständigen Gremien mögen beschließen:
Das Hirschtor und die dortige Zuwegung sind kurzfristig zu sanieren.“

Begründung:

Aus Oldenburg kommend fällt der erste Blick - bevor man in den Hauptort gelangt - auf das Hirschtor. Es stellt damit auch das „Tor“ zu Rastede dar und ist eine besondere Sehenswürdigkeit in unserer Gemeinde.

Errichtet um 1870 als herrschaftlicher südlicher Eingang zum Schlosspark Rastede verfiel das Hirschtor nach dem Zweiten Weltkrieg zusehends. Ab 1988 wurde es restauriert und letztendlich in den 1990er Jahren wieder mit den 2 Hirschen, den Vasen und dem verzierten Gittertor versehen, so dass der ursprüngliche repräsentative Zustand wieder hergestellt war.

Nunmehr sind einige Jahre vergangen und es sind diverse Schäden festzustellen, die dringend beseitigt werden sollten.

- So sollte z. B. die Zuwegung zum Hirschtor in Absprache mit der Denkmalpflege gepflastert bzw. neu hergerichtet werden. Seit längerem wird lediglich Schotter aufgefüllt bzw. asphaltiert. Die Decke weist erhebliche Unebenheiten auf. Sie wird durch das Auffüllen immer höher, so dass sich das eiserne Gittertor bereits nicht mehr frei bewegen lässt, da es tiefer liegt als die Decke. Im Übrigen wäre es angebracht, die dortige Situation der des Haupteinganges zum Schloss anzupassen, umso ein einheitliches Gesamtbild zu gewährleisten. Entscheidend ist insoweit aber die Aussage der Denkmalpflege, die einzuholen wäre.



- An beiden Endfeilern (Sockel) des Hirschtores sind die oberen Kanten teilweise abgebrochen (siehe Fotos).
- Der linke Hirsch hat in seiner Außenhaut einen Riss. Wasser dringt ein.

Insgesamt sollte das gesamte Ensemble des Hirschtores mit seinen Balustraden überprüft und bedarfsgerecht überholt werden.

Mit freundlichen Grüßen



Rüdiger Kramer
Fraktionsvorsitzender